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Г. Г. Онищенко

О САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКОМ СОСТОЯНИИ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ
Роспотребнадзор, 127994, Москва

Среди множества факторов, влияющих на здоровье населения, огромное значение имеет состояние окру-
жающей среды, характер питания и пр. В последнее время отмечается стабилизация основных показателей, 
по которым характеризуется санитарно-эпидемиологическая обстановка в стране, и меры, принимаемые 
Роспотребнадзором, сыграли при этом немаловажную роль.
Автотранспорт, однако, остается основным источником загрязнения атмосферного воздуха в Российской 
Федерации. В неблагоприятных по водообеспечению регионах страны также создается угроза здоровью на-
селения. Основная причина создавшегося неудовлетворительного положения с загрязнением воды водных объ-
ектов – состояние сточных вод, сбрасываемых в водные объекты.
Необходимо провести реконструирование очистных сооружений. Остро стоит проблема санитарной очист-
ки населенных мест (широко распространены несанкционированные свалки). Отсутствуют полигоны для 
утилизации токсичных отходов, практически не разрабатываются методы их уничтожения.
Таким образом, в первую очередь необходимо ликвидировать те экологические последствия, которые нега-
тивно влияют на группы риска – детей, подростков, беременных женщин.
К л ю ч е в ы е  с л о в а : санитарное законодательство, атмосферный воздух, водообеспечение, водные объекты, ток-

сичные отходы, несанкционированные свалки

G. G. Onishchenko – On sanitary and epidemiological state of the environment
The Federal Service for the Oversight of Consumer Protection and Welfare, 127994, Moscow, Russian Federation 

Among the many factors that influence the health of the population, the environment, nutrition and any other have a 
significant importance. Recently there was noted  stabilization of the main indicators, used for  characterization of  the 
sanitary-epidemiological situation in the country, and the measures taken by the Federal Service for the Oversight of 
Consumer Protection and Welfare  have played no small  part  in this.
Vehicles, however, remain to be the main source of air pollution in the Russian Federation. In adverse for water supply 
regions of the country also there is a threat to public health. The main reason of the arising unsatisfactory situation 
with water pollution of water bodies - the state of wastewater discharged into the sewage facilities.
It is necessary to carry out the reconstruction of waste treatment facilities. There is a sharp problem of sanitary clean-
ing of the occupied places (illegal dumps are widespread). There are no landfills for the utilization of toxic wastes, 
practically methods of their destruction aren't developed.
Thus, first of all it is necessary to liquidate those ecological consequences which negatively influence on groups of 
risk - children, teenagers, pregnant women.
K e y  w o r d s :  health legislation, air, water supply, water bodies, toxic waste, illegal dumps 

Указом Президента Российской Федерации от 
09.12.2007 № 1351 утверждена «Концепция демогра-
фической политики Российской Федерации на период 
до 2025 года». Перед органами государственной власти 
поставлена стратегическая задача сохранения здоровья 
нации, снижения уровня смертности, увеличения про-
должительности жизни, создания условий и формиро-
вания мотивации для ведения здорового образа жизни 
и преодоления демографического спада в стране.

Среди многих факторов, влияющих на здоровье 
населения, кроме социально-экономических, боль-
шую роль играет состояние окружающей среды, ха-
рактер питания, социально-гигиенические условия 
труда, быта, воспитания, образ жизни. При этом сре-
ди причин, оказывающих негативное влияние на здо-
ровье населения, до 30% приходится на воздействие 
факторов окружающей среды.

Федеральной службой по надзору в сфере защи-
ты прав потребителей и благополучия человека про-
водится целенаправленная работа по контролю за 

санитарно-эпидемиологической обстановкой в субъ-
ектах Российской Федерации.

В настоящее время отмечается стабилизация 
основных показателей, характеризующих санитарно-
эпидемиологическую обстановку в стране, и некото-
рое их улучшение.

В стабилизации санитарно-эпидемиологической 
обстановки немаловажную роль сыграли прини-
маемые Федеральной службой меры, направленные 
на выполнение требований санитарного законо-
дательства, реализацию региональных и местных 
планов действий по гигиене окружающей среды, 
региональных целевых программ по обеспечению 
санитарно-эпидемиологического благополучия на-
селения.

Вместе с тем продолжается загрязнение атмосферно-
го воздуха, воздуха рабочей зоны, питьевой воды, почвы 
вредными для здоровья химическими веществами.

Основным источником загрязнения атмосферного 
воздуха является автотранспорт. Вклад передвижных 
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